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聞く態度 

佐渡市立両津中学校 

校長 加 藤 雄一郎 

赤ちゃんはお腹の中にいるときから音を聞いています。幼児期の子ど

もは“耳学問”でどんどん新しい言葉を吸収していきます。「聞くこと」

で成長していきます。子どもは良くも悪くも，親の話し方や聞き方をマネ

して育ちます。家族の会話や親子の対話，学校では友達との語らい，メ

ディアからも学びます。 

 さて，最近，話すこと以上に聞くことがとても大事だと感じています。小

中学生でも，聞く態度が育っている子はよく伸びますし，話も上手です。   

 では，どうしたら聞く態度が育つのでしょうか。親が聞き方のモデルを

示してあげることでしょう。例えば， 

①何かを話そうとしたときは，まずしっかり顔を見る。 

②「そうなの」などと頷きながら，最後まで聴く。 

③ときどき「それで，どうなったの」と問い掛ける。 

などです。  

 しっかり聞いてもらえた子は，人の話もしっかり聞

くようになります。優しい言葉をかけられて育った子

は優しい言葉を発します。子どもは親の鏡です。   

 

 

 

 

 

 

 
 

得意なこと・苦手なこと 

  通級の年度始めの活動として，『○年生の自分』という課題を取り

上げました。自分の好きなこと，得意なこと，苦手な食べ物や教科など

を書き出して，自己理解を進めることがねらいです。すらすらと欄を埋

めていく子，じっくりと悩みながら書く子と取り組み方にも個性が表れ

ました。その中で感じたことが二つあります。 

一つ目は，『得意なこと』で手が止まってしまう子が多かったことで

す。「A さんは，絵を描くのが好きだよね。」のようにアドバイスをすると

「そうだった！」と得意を思い出すことができました。B さんは一緒に来

ているお母さんに目配せをして助言をもらいました。『得意なこと』や

『良いところ』を，子どもと一緒に話す機会をもつことが大事だと感じま

した。 

二つ目は，『苦手なこと』だから，そのことを『頑張ること』に挙げて

いる子が何人もいたことです。これは，すごいな～と心から感心しまし

た。苦手なことを苦手のままにしておきたくなくて，頑張るぞ！と思ってい

る C さん，D さん，E さん。あなた方は，本当に素晴らしいです！①自分

の苦手なことが何か分かっている，②○○が苦手なことを相手に伝え

られる，③苦手なことを克服しようとしている。この三つは , 大人でも

なかなかできないものです。苦手があることは悪いことではありませ

ん。堂々と言えて，直そうとする
．．．．．．

気持ち～苦手は簡単に直りません～が

すてきです！（香遠） 

佐渡市立金井小学校 

佐渡ことば・こころの教室 

令和元年７月 16 日 

第 858 号 

 

 

梅雨の合間に，夏の星座や天の川が夜空を輝

かせています。７月７日は七夕でした。子ども

たちは，短冊にどんな願い事を書いたでしょう

か。一人一人の願いが少しでも叶うよう 

に，小さなことでも，できることから寄 

り添って見守っていきたいです。 



 

 

 

開設５０周年記念学習会（第２回学習会） 

みんながつくる みんなの学校 

～いつもいっしょがあたりまえ～ 
６月２９日（土）に，映画

『みんなの学校』の舞台と

なった大阪市立大空小学

校初代校長  木村泰子 様

をお招きして，開設５０周年

記念学習会が行われまし

た。会員や一般，教育関係

者など，１８０名を超える方

がお越しくださいました。 

木村先生は，「すべての子ども

の学習権を保障する学校をつく

る」という理念のもと，「みんなが

つくる，みんなの学校」を作られて

きました。子どもや学校はもちろん

のこと，地域や保護者など「みん

な」で一緒につくる学校。   

木村先生のお話を伺うと，映画『みんなの学校』でのシーンが目に

浮かびます。映画をもう一度みたいと思った方も多かったと思います。

参加者，大満足の講演会となりました。 

＜参加者のみなさんの感想（一部抜粋）＞ 

〇障害は個性と尊重してくれる人が多くなることを願っています。 

〇“学校が”“子供が”“先生が”ではなく，自分ができることを

考えていきたいと思いました。 

〇『できるときに・できる人が・無理なく・楽しく』宝となる言

葉をいただきました。ありがとうございました。 

 

フリーマーケットの報告 
売り上げ合計 ２３，８１０円 

 

品物を提供してくださった皆様，  

たくさん買ってくださった皆様， 

大変ありがとうございました！ 

 

 

 

 

情報交換会を実施します 
 7 月から８月にかけて，通級教室に通う児童・

生徒についての情報交換会を在籍校担任と行いま

す。通級教室での指導を有意義なものにしていく

ためには，子どもを中心に，在籍校，家庭，通級教

室が連携していくことが重要です。情報交換会を

通して，通級教室での指導，学校ができること，

そして家庭で協力していただくことをすり合わ

せ，より有意義な指導にしていきます。 

親の会コーナー 

お知らせコーナー 

アプリ「UD トーク」を使い，木村先生

の声をその場で文字化しました。 

フリーマーケットも大盛況！ 


